
 

 

PROYECTO DE RESOLUCIÓN 

 

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación 

 

RESUELVE 

Solicitar al Poder Ejecutivo Nacional (PEN) que informe a través del organismo 

que corresponda, sobre todo bajo la órbita de la Dirección de Aduanas, de la 

Secretaria de Comercio y del Ministerio de Salud de la Nación, en los términos 

del Artículo 100°, Inciso 11 de la Constitución Nacional y del Artículo 204° del 

Reglamento Interno de esta Cámara, acerca de la falta de insumos para atender 

a pacientes con patologías cardiovasculares, además responda sobre las 

siguientes cuestiones:  

1. Informe acerca de los motivos sobre la falta de insumos 

cardiovasculares. 

2. Detalle los insumos médicos que tienen dificultades para ser importados. 

3. Informe las medidas y acciones a tomar para regularizar y dar respuesta 

a esta grave situación, ya que un 90% de los insumos para pacientes 

con patologías cardiovasculares deben ser importados. 

 

 

Karina Bachey 

Diputada Nacional por San Luis 

COFIRMANTES: 1. Carolina Castets. 2. Marcela Campagnoli. 3.  Virginia Cornejo. 4. 

Ruben Manzi. 5. Carlos Zapata. 6. Gabriela Lena. 7.  Héctor Stefani. 8. Alfredo 

Schiavoni. 9. Marilú Quiroz. 10. Aníbal Tortoriello 

 

 

 



 

 

FUNDAMENTOS 

Señora presidenta: 

El presente proyecto de resolución, tiene como objetivo solicitar al Poder 

Ejecutivo Nacional (PEN) que informe a través del organismo que corresponda 

sobre todo bajo la órbita Dirección de Aduanas, de la Secretaria de Comercio y 

del Ministerio de Salud de la Nación, en los términos del Artículo 100°, Inciso 11 

de la Constitución Nacional y del Artículo 204° del Reglamento Interno de esta 

Cámara, acerca de la falta de insumos para atender a pacientes con patologías 

cardiovasculares. 

El Colegio Argentino de Cirujanos Cardiovasculares (CACCV) y la Asociación 

Civil de Cirugía Vascular y Angiología de la Argentina (ACCVAA) volvieron a 

advertir por una situación que, aseguran, se viene agravando desde fines de 

2022. 

Dos cámaras vinculadas a las cirugías cardiovasculares se sumaron al reclamo 

por los problemas para importar insumos médicos, en este caso “vitales” para 

las intervenciones. Distintos sectores manifestaron en los últimos meses 

situaciones similares y el contexto se agravó con la devaluación. 

Esta vez el reclamo estuvo encabezado por el Colegio Argentino de Cirujanos 

Cardiovasculares (CACCV) y la Asociación Civil de Cirugía Vascular y Angiología 

de la Argentina (ACCVAA) desde donde advirtieron “la difícil situación que 

atraviesan y enfrentan para el ingreso de materiales vitales para el desarrollo de 

las diversas o múltiples terapéuticas intervencionistas por un lado y las difíciles 

respuestas que los profesionales debemos dar a nuestros pacientes y sus 

familiares por las demoras, cambios en turnos, etc., por el otro”. 

Las entidades agregaron que “la escasez de recursos económicos en divisas de 

nuestro país es la base real de esta situación, pero además, debemos sumar el 

complejo entramado burocrático y hasta a veces disuasorio de los mismos, las 

dificultades en cambios arancelarios, etc., sumados a un dificultosos proceso 

burocrático descentralizado y desordenado para la toma de decisiones y en 

particular en la visualización de priorizaciones y respuestas a las necesidades 

primarias”. 



 

 

“En los hechos las respuestas se ligan indistintamente y según las circunstancias 

a un devenir entre las Aduanas y el Ministerio de Economía y viceversa, todo ello 

en un marco de escasa inserción y desamparo decisorio del Ministerio de Salud 

de la Nación”, aseguraron. 

“Esta situación no puede continuar, pues se encuentra en juego el patrimonio 

constitucional de la Salud de nuestra población adulta y pediátrica. La Salud no 

es una variable de ajuste económico o financiero”, detallaron las entidades. 

“Las autoridades responsables en el ingreso de materiales de intervencionismos 

médico sea terapéutico o diagnostico o en general para actos médicos, deben 

hacerse cargo y evitar el desamparo de nuestros pacientes y de sus angustiadas 

familias. Como profesionales de la salud nos hacemos cargo de nuestras 

responsabilidades médicas y éticas para con nuestros pacientes. Las 

autoridades también deben hacerse cargo de sus responsabilidades 

ordenándose y priorizando las necesidades para de esta forma definitivamente 

normalizar esta grave situación”, cerró el reclamo de los cirujanos cardíacos. 

En declaraciones recientes, el doctor Juan Paolini, cirujano cardiovascular y 

presidente de la Asociación Latinoamericana de Cirugía Cardiovascular, ha 

expuesto la crítica situación que enfrenta los profesionales médicos en Argentina 

y las consecuencias que ello trae sobre algunos pacientes.  

Según el médico cirujano, 90% de los insumos que se utilizan en Argentina para 

tratar patologías cardiovasculares vienen del exterior. 

“Algunos se hacen acá, pero la calidad es totalmente diferente. Incluso así, los 

insumos para generarlos, los materiales, también vienen de afuera”, explica.  

Criticó, además, la falta de conocimiento de aquellos responsables de las 

importaciones, lo que retrasa la llegada de insumos médicos. 

"Muchos no están preparados y no saben qué es lo que aprueban y qué no 

aprueban. Hay gente que se muere porque hay una persona que no sabe leer 

que es una sutura para operar un corazón, cree que como dice sutura e hilado 

lo mandan a textiles. Eso te tarda tres semanas hasta que la oficina de textiles 

te dice 'no señor, esto es algo médico'". 



 

A consecuencia de esto, “los pacientes llegan a cirugía en muy mal estado 

general esperando esos insumos. Asistimos día a día pacientes que fallecen 

porque se retrasan las cirugías por falta de insumos”, declara el vocero.  

Por otro lado, Paolini comentó que “con 100 millones de dólares que autorizaran 

a gastar el problema se arreglaría. Sin embargo, la improvisación, la mezquindad 

mental que está teniendo esta gente que está a cargo produce daño”. 

“Hay un déficit importante de todos los elementos que nosotros necesitamos para 

realizar cirugías cardiovasculares”, declara el referente. 

En este sentido, y a través del reclamo que vienen realizando diversas 

asociaciones, la situación actual respecto a poder importar insumos médicos es 

totalmente crítica, que ya se viene dando hace varios meses, y sin poder 

brindarles una solución al respecto, mientras los pacientes siguen esperando 

para poder realizarse sus cirugías. 

De esta manera, tanto la Dirección de Aduana como la Secretaría de Comercio 

deben tomar las acciones y mecanismos necesarios para garantizar y regularizar 

el acceso de insumos básicos y sumamente necesarios para el sistema de salud. 

Por todo lo expuesto, solicito el acompañamiento de mis pares en el presente 

proyecto de resolución. 

FUENTES: 

 Los cirujanos cardiovasculares se sumaron al reclamo por la falta de insumos vitales: 

“Esta situación no puede continuar” - Infobae 

Falta de insumos cardiovasculares: “se me terminan muriendo los pacientes porque no tengo 

con qué operarlos” | Perfil     
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https://www.infobae.com/economia/2023/09/27/los-cirujanos-cardiovasculares-se-sumaron-al-reclamo-por-la-falta-de-insumos-vitales-esta-situacion-no-puede-continuar/
https://www.infobae.com/economia/2023/09/27/los-cirujanos-cardiovasculares-se-sumaron-al-reclamo-por-la-falta-de-insumos-vitales-esta-situacion-no-puede-continuar/
https://www.perfil.com/noticias/cordoba/falta-de-insumos-cardiovasculares-se-me-terminan-muriendo-los-pacientes-porque-no-tengo-con-que-operarlos.phtml
https://www.perfil.com/noticias/cordoba/falta-de-insumos-cardiovasculares-se-me-terminan-muriendo-los-pacientes-porque-no-tengo-con-que-operarlos.phtml

